
Protokoll der 05. Sitzung 
25.01.2024 | Senatssaal (Rathaus) 

Anwesend: Abdulrahman, Florentine, Gustav, Jördis (ab 18:02 Uhr), Lisa, Malena (bis 
17:58 Uhr), Maryam


Entschuldigt/ Nicht anwesend: Bela, Emma, Klara, Marie, Pascal, Phil, Tino Nicolai


Gäste: Kassandra Engel (Protokoll)
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	 4.3 Pla

5. Jugendfonds

	 5.1 Nachhilfe für Kinder ohne entsprechende finanzielle Möglichkeiten

	 5.2 Antrag Graffitiworkshop FLINTA* only

	 5.3 Beschluss eigenes Budget

6. zukünftige Projekte und Ziele

	 6.1 Caspar-David Friedrich Jubiläum

	 6.2 Kinder- und Jugendsprechstunde beim OB

	 6.3 Präsenz/Bekanntheit vom KiJuBei erhöhen

	 6.4 Kidical Mass

	 6.5 Podiumsdiskussion zur Kommunalwahl

	 6.6 Vernetzung Jugendparlament Anklam

	 6.7 Pizza und Politik mit Anna Kassautzki

	 6.8 Teilnahme an Klimadialogen von Salon5

	 6.9 Austausch mit anderen Beiräten

7. Termine

	 7.1 Eröffnung der Ambulanz für Kinder- und Jugendpsychiatrie

8. Fragen und Vorschläge der Mitglieder

9. Sonstiges

10. Ende der Sitzung




	 

1. Sitzungseröffnung 
Gustav eröffnet die heutige Sitzung. Es zu Beginn der Sitzung sechs Mitglieder 
anwesend. Damit ist keine Beschlussfähigkeit gegeben. Kassandra übernimmt das 
heutige Protokoll.


2. Bestätigung der Tagesordnung 
Gustav verliest für alle Anwesenden die Tagesordnung um sie ggf. bezgl. Dringlichkeit der 
einzelnen Punkte neu mit Anwesenden strukturieren zu können. Ergebnis des Austausch: 
Der Punkt Termine wird dem Punkt zukünftige Projekte und Ideen vorgezogen.


3. Bestätigung des Protokolls 
Es gibt keine Änderungswünsche. Das Protokoll wird mit 3 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen bestätigt.


4. Berichte 
4.1 Ausschusssitzungen 
Von den Anwesenden war niemand bei den vergangenen Ausschusssitzungen 
anwesende. Der Punkt wird auf die nächste Sitzung vertagt.


4.2 Tag der offenen Tür am Humboldt - Gymnasium  
Gustav berichtet vom Projekt. Es waren viele Leute da. Zur Förderung besprechen sich 
Gustav und Bela noch einmal mit Tino, da es noch keine Mittel im Jugendfonds gibt und 
die Veranstaltung/damit verbundene Ausgaben bereits vor Erhalt eines Förderbescheids 
stattfand/getätigt wurden.


4.3 Planspielworkshop „Leben, Lieben, Kreuzchen machen“ 
Malena berichtet vom Workshop, der am 13.01. im Rostocker Rathaus stattfand. Neben 
Malena haben auch Jördis und Kassandra am Planspiel teilgenommen und können es als 
Multiplikatorinnen ab jetzt in Greifswald anbieten. Der KiJuBei tauscht sich dazu aus, 
welches Veranstaltungsformat (Freizeit vs. Schule) besser funktioniert. Die Anwesenden 
Mitglieder entscheiden sich für den Versuch das Planspiel in den Unterricht zu integrieren. 
Malena verfasst dazu ein Anschreiben an die Schulsozialarbeiter:innen, Schulleitungen 
und Sekretariate.


5. Jugendfonds 
5.1 Nachhilfe für Kinder ohne entsprechende finanzielle Möglichkeiten 
Malena bringt die Idee ein, für den Kinder- und Jugendbeirat ein ehrenamtliches 
Nachhilfeprojekt zu koordinieren. Die Idee: Jugendliche bieten ehrenamtlich 
Hausaufgabenhilfe/Nachhilfe für Kinder und Jugendliche an. Orte um das Projekt zu 
beginnen könnten Flüchtlingsunterkünfte und das dit  sein. 

Eine weitere konkrete Anfrage an den Kijubei ist, ob das Projekt durch Gelder aus dem 
Jugendfonds unterstützt werden könnte (Sachkosten, Aufwandsentschädigungen).

Die Anwesenden Mitglieder finden die Idee grundsätzlich gut. Maryam erzählt von 
bestehenden DaZ-Kursen.

Malena überlegt bis zur nächsten Sitzung, wie das Projekt konkret aussehen könnte.

Kassandra recherchiert zu Förderrichtlinien bzgl. Aufwandsentschädigungen.




5.2 Graffitiworkshop FLINTA* only 
Der Antrag wird noch einmal an alle Anwesenden verteilt. Das Thema wird grundsätzlich 
als wichtig bewertet und folgende Fragen sollen mit Antragstellenden noch geklärt 
werden:

• Wie ist sichergestellt, dass Jugendliche (und nicht ausschließlich Studierende) erreicht 

werden?

• Wer setzt den Workshop?

• Ist das Angebot für die Teilnehmenden kostenlos?

Die entsprechenden Antworten werden vor der nächsten Sitzung an den KiJuBei 
weitergegeben. Die Entscheidung über den Antrag wird auf die kommende Sitzung 
vertagt.


5.3 Beschluss eigenes Budget 
Dieser Punkt wird auf Grund der nicht gegebenen Beschlussfähigkeit auf die kommende 
Sitzung verschoben.


6. Zukünftige Projekte und Ziele 
6.1 Caspar-David-Friedrich - Jubiläum 
Pascal möchte zur nächsten Sitzung Carsten einladen, um ein mögliches gemeinsames 
Projekt für das Jubiläumsjahr vorzustellen.

Die Vorstellung der Angebote für Kinder und Jugendliche im Rahmen des Festjahres 
findet am 19.02. ab 14 Uhr in der Sitzung der AG kinderfreundliches Greifswald statt und 
der Kinder- und Jugendbeirat ist herzlich eingeladen dazuzukommen. Kassandra gibt die 
Informationen sonst im Anschluss auch an den Beirat weiter.


6.2 Kinder- und Jugendsprechstunde beim OB 
Aus dem Oberbürgermeisterbüro gibt es folgende Terminvorschläge: 11. oder 19.03 | 
2./3./4.4.2024. Die Märztermine scheinen für die Organisation schon etwas knapp, 
weshalb sich für den 04.04. entschieden wird. Kassandra prüft für alle Fälle, ob es noch 
weitere freie Termine für Anfang April gibt. Gustav und Jördis würden die Sprechstunde 
moderieren. Maryam unterstützt, wenn sie ihre Termine geklärt hat. Kassandra kümmert 
sich um weitere Rahmenbedingungen (Werbung, Ort: Takt,…)


6.3 Präsenz/Bekanntheit vom KiJuBei erhöhen 
Es soll im Anschluss unbedingt noch einen Instagram-post geben :)


6.4 Kidical Mass 
Es wird am 05.05. um 15 Uhr wieder eine Kidical Mass geben und nach positiven 
Rückmeldungen zur Beteiligung des Kinder- und Jugendbeirats im September 2023, 
möchte sich der Beirat auch jetzt wieder einbringen. Die Fahrraddemo endet diesmal in 
den Redner Anlagen und noch wird überlegt, was genau dort passieren könnte (Picknick 
und verschiedene Aktionen). Die Anwesenden Mitglieder überlegen gemeinsam an der 
Fahrraddemo teilzunehmen und neuen Merch dafür zu produzieren: Sattelüberzug für 
Regen.




6.5 Podiumsdiskussion zur Kommunalwahl 
Als Ort für die Podiumsdiskussion im Vorfeld der Kommunalwahl wurde sich das St. Spiritus 
gewünscht. Folgende Termine wären dort möglich: 21.5., 22.5., 29.5

Es wurde eine Messengergruppe für die AG Podiumsdiskussion eingerichtet. Dort soll über den 
konkreten Termin entschieden werden. Malena wünscht sich, dass die AG sich möglichst zeitnah 
in präsenz trifft.


6.6 Vernetzung Jugendparlament Anklam 
Gustav und Lisa finde die Idee sehr gut, finden aber man könnte noch warten bis es 
etwas wärmer ist. Erste Ideen: grillen, im Turm der Jacobikirche was kochen, Kanu fahren


6.7 Pizza und Politik mit Anna Kassautzki 
Auf der Sitzung ist unklar, ob sich schon jemand bei ihr gemeldet hat. Kassandra klärt das  
und falls nicht, nimmt Jördis Kontakt zur Bundestagsabgeordneten auf.


6.8 Teilnahme an Klimadialogen von Salon5 
Leider fehlen die konkreten Informationen dazu noch, aber Kassandra wurde gefragt ob 
sich der Kinder- und Jugendbeirat an den diesjährigen Klimadialogen der hiesigen 
Klimajugendredaktion von Salon5 beteiligen möchte. Es sind mehrere Gesprächsrunden, 
die an unterschiedlichen Tagen im öffentlichen Raum stattfinden. Ein genauerer 
Austausch dazu erfolgt wenn alle Informationen vorliegen.


6.9 Austausch mit anderen Beiräten der Stadt 
Der Seniorenbeirat der Stadt möchte sich gern mit dem Kinder- und Jugendbeirat und 
dem Migrantenbeirat treffen. Es gibt einen Link zur Terminfindung (https://fragab.de/
YZQ55tGk) und einige der KiJuBei-Mitglieder haben sich bereits eingetragen.


7. Termine 
7.1 Eröffnung der Ambulanz für Kinder- und Jugendpsychotherapie

Die Eröffnung findet am 31.01. von 14-18 Uhr statt und der Kinder- und Jugendbeirat ist 
eingeladen. Malena, Jördis, Lisa und Pascal (?) nehmen teil und gestalten eine Infoinsel 
zur Arbeit des KiJuBeis. Malena klärt noch einmal, ob auch ein Grußwort gewünscht ist.


8. Fragen und Vorschläge der Mitglieder 
Zu diesem Punkt gibt es nichts.


9. Sonstiges 
Terminvorschläge für die Märzsitzung: 18. oder 21.03.2024. Die nächste Sitzung findet am 
26.02. um 17 Uhr statt.


10. Ende der Sitzung 
Die Sitzung wird um 18.40 Uhr beendet.


https://fragab.de/YZQ55tGk
https://fragab.de/YZQ55tGk

